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El año 2017 habrá de ser vital en
materia de limpieza para Hermosillo
Rafael Rentería
Última Palabra

Haber iniciado el primer domin-
go de enero, dentro de las jor-
nadas de descacharre, con 46 

toneladas de desperdicios que la gente 
llevó a los 10 centros de acopio —que 
hay en la ciudad— son un indicativo 
para la Dirección de Servicios Públicos 
Municipales de que 2017 habrá de supe-
rar metas trazadas en ese concepto.

Luis Fernando Pérez Pumarino, direc-
tor de Servicios Públicos Municipales, 
comentó a Última Palabra que 2016 fue 
un año donde se puso orden en materia 
de limpieza de la ciudad y por eso este 
2017 habrá de ser un tiempo donde “se 
eche toda la carne al asador” para hacer 
de Hermosillo un mejor sitio para vivir.

—¿Cómo iniciaron 2017 con 
las jornadas de limpieza y 
descacharre?

—Este domingo 8 de enero, que fue la 
primera jornada de descacharre de 2017, 
tuvimos una excelente participación de 
los hermosillenses a los centros de aco-
pio, al llevar lo que ya no es de utilidad en 
sus casas. En total fueron 75.1 toneladas, 
lo que contrastó enormemente con las 46 
toneladas que se reunieron en el mismo 
mes de enero, pero del año pasado.

Este domingo 8, fueron mil 620 fa-
milias las que acudieron a los diferentes 
puntos que se instalan en las tiendas de 
autoservicio Soriana, así como en otros 
puntos significativos en los diferentes 
sectores de la ciudad. 

Sin duda, la ciudadanía está parti-
cipando muy bien en esta acción que 
encabeza el gobierno de Manuel Igna-
cio Acosta. Por eso con este panorama, 
con el cual empezamos el año, más las 
acciones que queremos hacer como Go-
bierno, es que estamos seguros que 2017 
pinta para ser muy bueno en materia 
de limpieza, y por eso el Ayuntamiento 
hará las acciones que le correspondan.

—¿Se aprovecharon estos 
centros de acopio para que las 
personas llevaran sus pinos 
navideños?

—Así es, además de que las personas 
nos llevaron sus cacharros, también 
pudimos reunir 123 pinos acopiados en 
los 10 puntos y los 4 centros de acopio 
que se instalaran las 24 horas del día, 
hasta el 31 de este mes, en los patios de 
Servicios Públicos, Bulevar Colosio con 
José Obregón, Gimnasio Ana Gabriela 
Guevara y en el CBTIS 11.

—¿Cuáles son los materiales 
más comunes que la gente lle-
va a esas jornadas de limpieza 
y descacharre?

—En esta ocasión, además de la 
basura normal que se genera, recibi-
mos como cuatrocientos colchones; 
consideramos que esto fue porque en 
diciembre las personas aprovecharon 
para cambiar ese artículo de sus casas 
y nos los llevaron para darles un fin 
adecuado. También contabilizamos 78 
llantas, 12 kilogramos de pilas, maleza y 
otras cosas en menores cantidades.

—¿A dónde pueden comuni-
carse las personas en el caso de 
denunciar algún sitio donde 
haya mucha basura?

—Los reportes los pueden hacer a 
través de la Unidad Municipal de Pro-
tección Civil, Salud Pública Municipal 
o a través de la línea 072. 

Hay que decir que al mes recibimos 
en promedio de cuatro a cinco denuncias 
hacia personas que son acumuladoras de 
basura de diferente tipo, y es ahí donde 
actuamos para invitar a los dueños de 
las casas o predios a que los limpien por 
voluntad propia o, de lo contrario, actua-
mos nosotros; pero al final se le cobra al 
dueño del mismo lugar.

Aquí la intención de la autoridad 

Luis Fernando Pérez Pumarino

no es de multar o hacer de esto un ne-
gocio sino todo lo contrario, en lo que 
siempre hemos hecho hincapié es en 
que la misma ciudadanía se sume a las 
acciones que nosotros como Gobierno 
estamos haciendo y así todos contribu-
yamos para que Hermosillo sea un sitio 
más limpio y sobre todo más sano.

—¿La limpieza y mejoramiento 
de los camellones sigue vigen-
te para este año?

—Si. Dentro del programa de Hermo-
sillo Limpio, 2016 fue un año de ordenar 
la casa, hacer correcciones y por eso va-
mos a empezar este año con mejorar la 
imagen de la ciudad, a través del mejora-
miento a camellones, con reforestación, 
instalación de infraestructura verde, para 
aprovechar las aguas pluviales. Esto lo 
estamos iniciando en el Morelos, pero lo 
haremos extensivo a los diferentes bule-
vares de la ciudad.

Aquí el llamado que hacemos tam-
bién, y que les pedimos a los hermo-
sillenses que nos ayuden, es a mante-
ner los espacios limpios y no tener que 
estar juntando mayores cantidades de 
basura. Si todos ponemos de nuestra 

parte haremos pronto de esta ciudad 
un mejor sitio para vivir.

—¿Meta de descacharre
para este 2017?

—Si en 2016 recabamos durante esas 
jornadas de los primeros domingos de 
cada mes mil 101 toneladas de descacha-
rre, pues para este 2017 la intención es 
superar la cifra de las mil 700 toneladas.

Para eso, nos estaremos acercando 
más a las colonias, a través de llevar a 
nuestro personal y equipo y, ahí mismo, 
hacer centros de acopio para que les sea 
más fácil a muchas personas dejarnos 
sus cacharros y cualquier otra cosa que 
no les sirva y, de esa manera, vamos ha-
ciendo que sus espacios se mantengan 
lo más limpios posibles.

Esta semana empezaremos con esta 
nueva modalidad en conjunto, con 
Desarrollo Social en las colonias Café 
Combate y Pueblitos. 

La forma en cómo funcionará este 
nuevo esquema, es que los mismos veci-
nos organizados a través del área de De-
sarrollo Social les soliciten a acudir a sus 
colonias para realizar jornadas especiales 
de limpieza y descacharre.


